

Ernest CAPARROS, *La mentalidad jurídica de San Josemaría Escrivá. Relato breve del itinerario jurídico del Opus Dei*, Pamplona, Navarra Gráfica Ediciones, 2006, 76 pp.

En este *Cuaderno del Instituto Martín de Azpilcueta* se recoge la traducción de una Conferencia pronunciada por Ernest Caparros en la Jornada «Opus Dei:

70th Anniversary of Charism and Institution», organizada por el Midwest Theological Forum (Chicago) y que tuvo lugar en St. Mary of the Angels Parish Center, Chicago, USA, el 2 de octubre de 1998. Como se hace notar en el libro, el planteamiento general y numerosos aspectos de este trabajo siguen fundamentalmente, actualizándolo, el artículo de A. de Fuenmayor, “La *prudentia iuris* de Mons. Josemaría Escrivá de Balaguer en su tarea fundacional”, publicado en *Ius Canonicum*, 32 (1992), pp. 23-37.

El autor sintetiza los sucesivos pasos del itinerario jurídico del Opus Dei, poniendo de relieve la prudencia jurídica de san Josemaría en la búsqueda de la solución adecuada, que culmina con la constitución como prelatura personal por Juan Pablo II. Además del relato histórico de las soluciones y figuras jurídicas provisorias por las que pasó el Opus Dei, Caparros subraya algunas características de la prelatura personal, configuración definitiva de la institución (pp. 56-61).

El estudio incluye dos anexos: la constitución apostólica *Ut sit* (28 de noviembre de 1982) y el discurso de Juan Pablo II a los participantes del congreso organizado por la Prelatura del Opus Dei con motivo de la carta *Novo millennio ineunte* (17 de marzo de 2001).

Juan Fornés